

**Grußwort**  
**Axel Knoerig, MdB**  
**zum 17. Ordentlichen CGB-Bundeskongress**



Axel Knoerig, MdB  
© Axel Knoerig / Sigi Schritt

Sehr geehrter Herr Ewen,  
sehr geehrter Vorstand,  
liebe Gewerkschaftsmitglieder!

Leider kann ich aus gesundheitlichen Gründen heute nicht bei Ihnen sein. Umso mehr freut es mich, dass ich per Video zu Ihnen sprechen kann.

Es ist viel in Bewegung auf der Welt und in unserem Land. Wir haben es mit mehreren Brandherden gleichzeitig zu tun. Und das in einer Zeit, in der wir die Transformation auf dem Arbeitsmarkt vorantreiben müssen. Gleichzeitig möchten wir uns noch dem Klimaschutz verschreiben. Die Herausforderungen sind jedenfalls gewaltig.

Um diese Herausforderungen mit Nachdruck angehen zu können, brauchen wir eine stabile Wirtschaft. Denn geht es wirtschaftspolitisch aufwärts, dann haben wir auch sozialpolitisch eine gute Perspektive.

Immerhin konnte sich die Bundesregierung vor einigen Wochen dazu durchringen, ein Strompreispaket zu schnüren. Es ist ein kleiner Schritt, um die energieintensiven Unternehmen zu entlasten; er kommt aber ziemlich spät, vielleicht zu spät. Weiterhin prüfen Konzerne, ob ein Standort im Ausland nicht lukrativer ist. Wandert ein Unternehmen ab, kostet das Geld und vor allem Arbeitsplätze.

Die Mindestlohnkommission muss nach der jüngsten Erhöhung reformiert werden. Denn diese ist, gerade mit Blick auf die Inflation, viel zu gering ausgefallen. Wir brauchen wieder eine stärkere Tarifbindung. Außerdem müssen wir zusehen, dass das Bürgergeld nicht falsche Anreize setzt.

Deshalb begrüße ich die vielen Vorstöße des Christlichen Gewerkschaft-Bundes (CGB) zu den genannten Themen wie auch zu Rente oder Fachkräftemangel. Es wird immer wieder deutlich: CGB und CDU verbindet das christliche Bild vom Menschen.

Für die Zukunft wünsche ich Ihnen vor allem: Erhalten Sie sich ihre starke, geeinte Stimme! Pochen Sie auf eine Sozialpartnerschaft auf Augenhöhe! Und setzen Sie sich nachhaltig für die Beschäftigten ein! Sie können sicher sein: In der Arbeitnehmergruppe der Union finden Sie immer Gehör.

Ihr Axel Knoerig, MdB  
Vorsitzender der Arbeitnehmergruppe der CDU/CSU-Bundestagsfraktion  
sowie stellv. Bundesvorsitzender der CDA